

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi diajukan pada jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten. ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipanya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Adapun dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau separuh skripsi ini merupakan hasil dari perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 Mei 2024



Daniel Ardityansyah Fauzi
201410134

ABSTRAK

Nama: Daniel Ardityansyah Fauzi, Nim 201410134, Judul Skripsi: “**Pengaruh Islamic Social Reporting (ISR) Dan Good Corporate Governance (GCG) Terhadap Nilai Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Indeks Saham Syariah Indonesia (ISSI)**”.

Nilai perusahaan industri manufaktur di sektor barang konsumsi yang diukur menggunakan *price to book value* (PBV) menurun dari tahun 2020 sampai 2023. Nilai perusahaan yang rendah mengindikasikan bahwa transparansi dan tata kelola perusahaan yang baik pada industri manufaktur di sektor barang konsumsi yang terdaftar di ISSI masih rendah. Ada beberapa faktor yang terindikasi mampu mempengaruhi nilai perusahaan, yaitu *islamic social reporting* (ISR), dan *good corporate governance* (GCG).

Rumusan masalah penelitian ini yaitu bagaimana pengaruh *islamic social reporting*, kepemilikan manajerial, kepemilikan institusional, dewan komisaris independen, dan komite audit terhadap nilai perusahaan manufaktur sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di ISSI tahun 2020-2023 secara parsial dan simultan.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk menganalisis secara parsial dan simultan pengaruh *islamic social reporting*, kepemilikan manajerial, kepemilikan institusional, dewan komisaris independen, dan komite audit terhadap nilai perusahaan manufaktur sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di Indeks Saham Syariah Indonesia (ISSI) tahun 2020-2023.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kuantitatif. Populasi penelitian ini adalah perusahaan-perusahaan manufaktur sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di ISSI. Pengambilan sampel menggunakan metode *purposive sampling* dan diperoleh sampel sebanyak 20 perusahaan. Data dianalisis menggunakan IBM SPSS versi 20.

Hasil penelitian secara parsial menunjukkan bahwa *islamic social reporting* berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan dengan nilai signifikansi sebesar 0,003 lebih kecil dari 0,05 ($0,003 < 0,05$). GCG tidak berpengaruh signifikan secara parsial terhadap nilai perusahaan, yang diukur melalui kepemilikan manajerial dengan nilai signifikansi sebesar 0,570, kepemilikan institusional dengan nilai signifikansi sebesar 0,409, dewan komisaris independen dengan nilai signifikansi sebesar 0,338, dan komite audit dengan nilai signifikansi sebesar 0,421 yang artinya lebih besar dari 0,05. Adapun hasil penelitian secara simultan menunjukkan bahwa *islamic social reporting*, kepemilikan manajerial, kepemilikan institusional, dewan komisaris independen dan komite audit berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan dengan signifikansi $0,049 < 0,05$.

Kata Kunci: *Islamic Social Reporting, Good Corporate Governance, Kepemilikan Manajerial, Kepemilikan Institusional, Komisaris Independen, Komite Audit dan Nilai Perusahaan.*



**LEMBAR USULAN UJIAN MUNAQASYAH
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Kampus 2 Jl. Raya Syaikh Nawawi Bantany No.30 Curug Kota Serang Banten 42171
Website: www.uinbanten.ac.id Telp./Fax.(0254)200323/200022

Nomor : Nota Dinas
Lamp : 1 (satu) eksemplar
Hal : **Ujian Munaqasyah**
a.n. Daniel Ardityansyah
Fauzi
NIM. 201410134

Kepada Yth.
Dekan Fakultas Ekonomi
dan Bismis Islam
UIN SMH BANTEN
di-
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari **Daniel Ardityansyah Fauzi, NIM: 201410134**, Yang Berjudul "**Pengaruh Islamic Social Reporting (ISR), Dan Good Corporate Governance (GCG) Terhadap Nilai Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Indeks Saham Syariah Indonesia (ISSI)**" diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 20 Mei 2024

Pembimbing I

Pembimbing II

Hj. Mukhlisatul Jannah, SE., M.M., M.Ak.
NIP. 19740822 200501 2 003

Elsa, S.E., M.Ak.
NIP. 19851006 201903 2 011

PERSETUJUAN

PENGARUH *ISLAMIC SOCIAL REPORTING* (ISR) DAN *GOOD CORPORATE GOVERNANCE* (GCG) TERHADAP NILAI PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI INDEKS SAHAM SYARIAH INDONESIA (ISSI)

Oleh:

Daniel Ardityansyah Fauzi
NIM. 201410134

Menyetujui,

Pembimbing I



Hj. Mukhlisshotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak.
NIP. 19740822 200501 2 003

Pembimbing II



Elsa, S.E., M.Ak.
NIP. 19851006 201903 2 011

Mengetahui,

**Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam**



Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.
NIP. 19640212 199103 2 003

**Ketua Jurusan
Ekonomi Syariah**



Dr. Hadi Peristiwo, S.E., M.M.
NIP. 19811103201101 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Daniel Ardityansyah Fauzi, NIM: 201410134 yang berjudul “Pengaruh *Islamic Social Reporting* (ISR) Dan *Good Corporate Governance* (GCG) Terhadap Nilai Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Indeks Saham Syariah Indonesia (ISSI)”, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 13 Juni 2024. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.


Serang, 13 Juni 2024

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota I,

Sekretaris Merangkap Anggota II,


Prof. Dr. H. Itang, M.Ag.
NIP. 19710804199803 1 003



Ma'mun Nawawi, M.E.
NIP. 19930302201903 1 009

Anggota :

Penguji I,


Penguji II,


Prof. Dr. H. Itang, M.Ag.
NIP. 19710804199803 1 003


Ma'mun Nawawi, M.E.
NIP. 19930302201903 1 009

Pembimbing I,

Pembimbing II,


Hj. Mukhlisatul Jannah, SE., M.M., M.Ak.
NIP. 19740822 200501 2 003


Elsa, S.E., M.Ak.
NIP. 19851006 201903 2 011

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah *rabbil'alamin*. Dengan mengucap rasa syukur kepada Allah SWT dan penuh cinta, penulisan skripsi ini penulis persembahkan kepada:

Kedua orang tua penulis, ayahanda Mislam Fauzi dan ibunda Mujiem yang telah merawat dan mendidik saya hingga sekarang, memberikan dukungan materi, doa, dan nasihat yang tiada henti untuk saya. Semoga Allah SWT senantiasa melindungi dan memberikan keberkahan kepada kedua-nya, aamiin.

Kakak penulis, Dhenis Imam Fauzi yang menjadi panutan saya dan selalu turut memberikan dukungan materi, doa, dan semangat untuk terus maju sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Semoga senantiasa dalam lindungan Allah SWT dan diberikan keberkahan dalam hidupnya.

Kepada pemilik NIM 201220069 yang telah menjadi bagian dari perjalanan hidup penulis, memberikan dukungan ataupun semangat, mendengarkan keluh kesah dan selalu mendampingi dalam suka maupun duka. Kepada sahabat saya, Ahmad Fathan Arrizki, dan teman-teman seperjuangan saya lainnya yang selalu membantu saya selama penulisan skripsi ini.

Terimakasih kepada diri saya sendiri atas ketabahan dan semangat yang telah diberikan selama proses ini sehingga akhirnya dapat menyelesaikan skripsi ini.

MOTTO

مَا آفَاءَ اللَّهِ عَلَى رَسُولِهِ مِنْ أَهْلِ الْقُرَىٰ فَلِلَّهِ وَلِلرَّسُولِ وَلِذِي الْقُرْبَىٰ وَالْيَتَامَىٰ وَالْمَسْكِينِ
وَابْنِ السَّبِيلِ كَيْ لَا يَكُونَ دُولَةً بَيْنَ الْأَغْنِيَاءِ مِنْكُمْ وَمَا آتَاكُمُ الرَّسُولُ فَخُذُوهُ وَمَا نَهَاكُمْ عَنْهُ
فَانْتَهُوا وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ شَدِيدُ الْعِقَابِ ﴿٧﴾

Apa saja (harta yang diperoleh tanpa peperangan) yang dianugerahkan Allah kepada Rasul-Nya dari penduduk beberapa negeri adalah untuk Allah, Rasul, kerabat (Rasul), anak yatim, orang miskin, dan orang yang dalam perjalanan. (Demikian) agar harta itu tidak hanya beredar di antara orang-orang kaya saja di antara kamu. Apa yang diberikan Rasul kepadamu terimalah. Apa yang dilarangnya bagimu tinggalkanlah. Bertakwalah kepada Allah. Sesungguhnya Allah sangat keras hukuman-Nya.

(Q.S. Al-Hasyr :7)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Daniel Ardityansyah Fauzi, lahir di Tangerang pada 18 Juni 2002, anak kedua dari dua bersaudara dari pasangan bapak Mislam Fauzi dan ibu Mujiem. Pendidikan penulis dimulai dari SDIT Nurul Huda Balaraja, lulus tahun 2014, kemudian melanjutkan ke MTs Daarul Ahsan yang terletak di Desa Dangdeur, Kec. Jayanti dan lulus pada tahun 2017, kemudian penulis melanjutkan sekolah menengah atas di SMAN 19 Kab. Tangerang, Balaraja Kab. Tangerang lulus pada tahun 2020. Kemudian mengikuti pendidikan tingkat tinggi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasannuddin Banten Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam.

Selama menjadi mahasiswa di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasannuddin Banten, penulis aktif mengikuti kegiatan intra kampus maupun organisasi ekstra kampus yaitu Himpunan Mahasiswa Tangerang Kom. UIN Sultan Maulana Hasannuddin Banten sebagai Sekretaris Umum pada tahun 2023.

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT Sang Maha Segalanya, atas seluruh curahan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi yang berjudul **Pengaruh *Islamic Social Reporting (ISR)* Dan *Good Corporate Governance (GCG)* Terhadap Nilai Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Indeks Saham Syariah Indonesia (ISSI)** ini tepat pada waktunya. Skripsi ini ditulis dalam rangka memenuhi syarat untuk mencapai gelar Sarjana Ekonomi (S.E.) pada jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan studi dan penulisan skripsi ini, penulis banyak bantuan baik pengajaran, bimbingan dan arahan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu penulis menyampaikan penghargaan dan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M.Pd. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Dr. Hadi Peristiwo, S.E., M.M. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bimbingan dan arahan pada skripsi ini.

4. Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak. selaku pembimbing I dan Ibu Elsa, S.E., M.Ak. selaku pembimbing II yang telah memberikan arahan serta saran-saran dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak/Ibu seluruh Dosen, Staff dan Pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam proses penulisan skripsi ini.
6. Teman-teman seperjuangan Prodi Ekonomi Syariah angkatan 2020 yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu, terimakasih atas dukungan, pengalaman dan kenangan yang indah selama ini.
7. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah banyak membantu memberikan pemikiran demi kelancaran dan keberhasilan penyusunan skripsi ini.

Mengingat penulis masih dalam tahap belajar maka untuk itu penulis mohon maaf jika dalam penulisan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, sehingga penulis sangat membutuhkan kritik dan saran yang membangun. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Serang, 17 Mei 2024
Penulis

Daniel Ardityansyah Fauzi
201410134

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK	ii
LEMBAR USULAN UJIAN MUNAQASYAH.....	iii
PERSETUJUAN.....	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN.....	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR.....	ix
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Identifikasi Masalah	16
C. Batasan Masalah	17
D. Perumusan Masalah	19
E. Tujuan Penelitian.....	20
F. Manfaat Penelitian.....	22
G. Sistematika Pembahasan.....	24
BAB II KAJIAN TEORETIS.....	26
A. Landasan Teori	26
1. Teori Sinyal (<i>Signalling Theory</i>)	26
2. Teori Agensi (<i>Agency Theory</i>).....	29
3. Nilai Perusahaan	32
4. <i>Islamic Social Reporting</i> (ISR).....	42
5. <i>Good Corporate Governance</i> (GCG)	52
B. Hubungan Antar Variabel	72
1. <i>Islamic Social Reporting</i> (ISR) Terhadap Nilai Perusahaan	72

2. Kepemilikan Manajerial Terhadap Nilai Perusahaan	75
3. Kepemilikan Institusional Terhadap Nilai Perusahaan	76
4. Dewan Komisaris Independen Terhadap Nilai Perusahaan	78
5. Komite Audit Terhadap Nilai Perusahaan	80
6. <i>Islamic Social Reporting</i> (ISR), Kepemilikan Manajerial, Kepemilikan Institusional, Dewan Komisaris Independen, Dan Komite Audit Terhadap Nilai Perusahaan.....	81
C. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	83
D. Kerangka Pemikiran	93
E. Hipotesis Penelitian	98
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	101
A. Tempat Dan Waktu Penelitian	101
B. Jenis Penelitian.....	101
C. Populasi dan Sampel	104
1. Populasi.....	104
2. Sampel	105
D. Teknik Pengumpulan Data	109
E. Teknik Analisis Data	111
1. Analisis Statistik Deskriptif	112
2. Uji Asumsi klasik.....	113
3. Analisis Regresi Linier Berganda	118
4. Uji Hipotesis.....	120
BAB IV PEMBAHASAN.....	126
A. Gambaran Umum Objek Penelitian	126
B. Analisis Data	131
1. Uji Statistik Deskriptif.....	132
2. Uji Asumsi Klasik.....	138
3. Analisis Regresi Linier Berganda.....	145
4. Uji Hipotesis	149
C. Pembahasan	156

1. Pengaruh Variabel <i>Islamic Social Reporting</i> Terhadap Nilai Perusahaan	156
2. Pengaruh Variabel Kepemilikan Manajerial Terhadap Nilai Perusahaan	158
3. Pengaruh Variabel Kepemilikan Institusional Terhadap Nilai Perusahaan	160
4. Pengaruh Variabel Dewan Komisaris Independen Terhadap Nilai Perusahaan	163
5. Pengaruh Variabel Komite Audit Terhadap Nilai Perusahaan..	166
6. Pengaruh Variabel <i>Islamic Social Reporting</i> , Kepemilikan Manajerial, Kepemilikan Institusional, Dewan Komisaris Independen, dan Komite Audit Terhadap Nilai Perusahaan (PBV).....	168
BAB V PENUTUP.....	172
A. Kesimpulan.....	172
B. Saran	175
DAFTAR PUSTAKA	177
LAMPIRAN.....	187

DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Kerangka Pemikiran.....	97
Tabel 3. 1 Daftar Kriteria Pemilihan Sampel Penelitian.....	107
Tabel 3. 2 Daftar Sampel Perusahaan	108
Tabel 4. 1 Analisis Deskriptif Variabel.....	132
Tabel 4. 2 Hasil Uji Normalitas	139
Tabel 4. 3 Hasil Uji Multikolinieritas	141
Tabel 4. 4 Hasil Uji Heteroskedastisitas	143
Tabel 4. 5 Hasil Uji Autokorelasi (<i>Runs Test</i>)	144
Tabel 4. 6 Hasil Uji Regresi Linier Berganda.....	146
Tabel 4. 7 Hasil Uji Statistik T	150
Tabel 4. 8 Hasil Uji Signifikansi Simultan (Uji F)	153
Tabel 4. 9 Hasil Koefisien Determinasi (R^2).....	155

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. 1 Grafik Nilai Perusahaan Sub Sektor Makanan dan Minuman	5
Gambar 2. 1 Kerangka Syariah Haniffa	45